

帰依住職の

イッペー

チビラーサン

▶11

十六日祭

ハイサイ！ 今回は、沖縄の年中行事を代表するものとして、十六日祭（ジュウロクニチ）を紹介

いたいと思います。沖縄では、生きている私たちのことを生身（イチミ）と言い、「亡くなられた人たちやその世界のことを後生（グソー）と言います。グソーは、本土では「ごしよう」と呼ばれ、多くの年中行事や宗教の共通の考え方となっています。

今の新暦（gregorian calendar）という月の暦を基本にして、年中行事を執り行っていたことは、前にもお話ししたと思います。旧暦の一月一日

（旧正月）をイチミがお祝いし、一月十五日にお正月

沖縄県内各地で、このジュウロクニチを執り行いますが、その内容はマートウ

用のお飾りを取り終えることができるので、それからグソーのお正月をお祝いしたことから、ジュウロクニチの行事が始まつたと考

える人たちもいます。二年以内に亡くなられた方のいる家庭で執り行われた形式での年中行事となることもあるようです。

1年以内に亡くなれた方のいる家庭で執り行われた形式での年中行事となることもあります。

も身近な、そして語り継い

でいかなければならぬ、大切な沖縄の心であること

に気づくことでしょう。

グソーのお正月を祝う



るもの、新十六日祭（ミジュウロクニチ・アラジユウロクニチ）と呼びます。

この時は、重箱と呼ばれる四角い箱の中に、お餅や白い蒲鉾、三枚肉と呼ばれる豚肉など、合計で奇数となる惣菜を詰めて、お仏壇やお墓にお供えする地域・家庭もあります。「一年の計は元旦にあり」。亡くなられ

た人たちの初めてのお正月は元旦にあります。これまで私たちの心の中

終わりです。どの年中行事にも言えることですが、お供えしたものをお下げするときは、「ウサンゾデーサビラ（お下げしましょうね）」

の言葉を、まごころを込めて口に出して下さいね。神様や仏様やご先祖様は、私たちの目には見えませんが、いつも見守って下さっているのですからね。

（帰依龍照、球陽寺住職、タイムスカルチャーセンターチビラーサン）

——「基礎から学ぶ沖縄の年中行事」講師）＝おわり